



Oberbayern-Rundspruch Nr. 26 vom 21. Juli 2025

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS**

AUS DER REDAKTION

Am vergangenen Montag kam 10 Minuten vor dem Rundspruch von Heinz, DL2QT, die telefonische Nachricht vom Ausfall seines Transceivers. Jetzt war schnelles Handeln gefragt nach einem verfügbaren Ersatz-Sprecher, und mit Walter, DO8WSO, war er schnell gefunden. Nur musste der Text zuerst noch übertragen werden, und der Drucker hatte zu arbeiten bis zum Start um 1/2 8 Uhr. Es hat geklappt! Vielen Dank an Walter für das spontane Einspringen!

NACHRICHTEN AUS DEM DISTRIKT

Ergebnisse der Großraum-Fuchsjagd vom 19. Juli

Herbert, DG2MMB, und Thomas, DG1MJG, hatten sich als Fuchs in Markt Kaltental-Aufkirch mit dem Locator JN58NM niedergelassen. Die genauen GPS-Koordinaten stehen im Archiv des Rundspruchs. 47° 54' 18" N, 10° 45' 35" O Von 17 Teilnehmern konnte Hans, DC5CQ, insgesamt 27 Peilmeldungen über DB0ZU entgegennehmen. 5 Mobilteams mit 2 YLs und 7 OMs besuchten den Fuchs persönlich im Ostallgäu.

Auf 2 m belegen die ersten 5 Plätze:

Hans, DK8CW, C22; Alfred, DJ0GM, C22; Frieda, DL4RDM, C22;

Helmut, DK6MH, T01, und Annemarie, DJ0FR, C26, jeweils mit recht guten Peilungen.

Die ersten 5 Plätze auf 70 cm haben viel gemeinsam mit 2 m:

Hans, DK8CW, C22; Alfred, DJ0GM, C22; Annemarie, DJ0FR, C26;

Wilfried, DL8MFX, T03, und Peter, DH4MPW, C28.

Die komplette Liste mit allen Teilnehmern und ihren Peilungen ist auf der Homepage der Großraum-Fuchsjagd abgespeichert.

<https://www.grossraum-fuchsjagd.de/berichte/grossraum-fuchsjagd-19-07-2025>

Es geht wieder los - die große Open Air-Party in München - ZAMANAND!

Am Wochenende steigt erneut dieses Festival - und die Funkamateure sind dabei!

Mitten im Geschehen am Odeonsplatz werden wir diesmal das HAM-Mobil aufstellen und die Besucher über unser interessantes Hobby informieren. Dafür benötigen wir auch noch einige Helfer. Bitte unterstützt uns dabei, damit auch dieser Auftritt ein Erfolg wird. Vielen Dank im Voraus!

Den Link zum Eintragen in die Helferliste (nuudel-Liste) findet ihr im

Rundsprucharchiv. <https://nuudel.digitalcourage.de/cLnw4h2ZX5UxAEIA>

Wir sehen uns am Wochenende!

73, Alfred, DJ0GM, PR-Referat des Distrikts

NACHRICHTEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Das war der Fieldday in Dachau

Vom 10.-13. Juli erlebten wir C06er und viele sehr gern gesehene Gäste 4 Tage voller eindrucksvoller Erlebnisse. In unserem Zeltlager auf dem Dachauer

Rodelberg "An der Schinderkreppe" konnten wir Amateurfunk hautnah und fast rund um die Uhr erleben.

Ein besonderes Highlight war unsere Familienfuchsjagd, ausgerichtet von Reinhard, DJ1MHR. 32 Fuchsjagdfreunde trafen sich zum sportlichen Vergleich, um die 5 im Naturschutzgebiet versteckten Sender zu finden.

In unserem Operatorzelt war eine Kurzwellen- und UKW-Funkstation aufgebaut. Es wurde ausgiebig in der HF-World Championship gefunkt.

Bei einem großen Schweinebraten-Essen und romantischer Stimmung am Lagerfeuer kam auch der gesellige und gemütliche Teil unseres Fielddays nicht zu kurz.

Wir möchten uns bei allen Gästen für ihren Besuch bedanken und natürlich bei den vielen Helfern und Aktiven: Frank, DJ2FR, OVV Dachau, C06

Uns besuchte auch das Notfunkteam des Distrikts und stellte mit erheblichem technischen Equipment seine Leistungsfähigkeit unter Beweis.

Das Motto war „Fieldday mit EmComm und Notfunk“.

In erster Linie stand der Test von verschiedenen AREDN-Geräten auf dem Programm. Ein weiterer Schritt war der Aufbau eines Antennenträgers in der Nähe des Fielddayplatzes auf einem Hügel - unter anderem mit AREDN-Netzknotten, Meshcom-Repeater und Richtantennen für 5,8 MHz.

Die Stromversorgung an dieser Stelle erfolgte sowohl mit Akkus als auch mit Solarpanel. Dabei zeigte sich, dass Verbindungen von dort zu HAMNET-Knoten im Großraum München möglich sind.

Abschließend ging es zur Einrichtung einer autonomen ad-hoc-Telefonlinkstrecke auf 5,8 MHz vom Fielddayplatz zum 1,5 km entfernten Schlossgarten des Dachauer Schlosses. Es zeigte sich, dass mit dieser Ausrüstung schnelle Kommunikationshilfeleistung möglich ist. In nächster Zeit werden noch weitere

Tests zum Aufbau von Telefonlinkstrecken durchgeführt - auch über größere Entfernungen. Da diese Aufbauten auch die Aufmerksamkeit bei vorbeikommenden Spaziergängern erregten, informierten sich diese über die Möglichkeiten des Amateurfunks in Notsituationen.

Vielen Dank an alle Beteiligten und Helfer!

Alfred, DJ0GM, EmComm/Notfunkreferent im Distrikt C

Fieldday bei C37

Liebe Freunde des Ortsverbands Herrsching, C37, auch im Jahr 2025 findet der Fieldday des OV Herrsching statt, zwar nicht am Wochenende, das man gewohnt ist, aber zumindest haben wir einen Ausweichtermin gefunden, an dem fast alle Zeit haben.

Der Fieldday startet am Donnerstag, den 24. Juli um 10:00 Uhr mit dem Aufbau und endet am Sonntag, den 27. Juli gegen 12:00 Uhr mit dem Abbau.

Wo findet Ihr uns?

Fahrt einfach nach Erling/Andechs und von dort weiter Richtung Machtlfing.

Im Gegensatz zu den letzten Jahren stehen wir diesmal aber nicht links von der Straße, sondern auf der rechten Seite.

Herzliche 73, die Vorstandschaft des Ortsverbands Herrsching, C37

Christian, DL8CHR, OVV

EIN PAAR SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Deutschland

Das Sonderrufzeichen **DL0SOP** wird noch bis zum 31. Juli für den 67. "Sea of Peace Award" in der Luft sein.

Mayotte

Ein italienisches Team wird vom 2. bis 20. August als **TO3K** in der Luft sein in CW, SSB, FT8 und FT4 auf 80 bis 6 Meter.

Sansibar

Andy, 5Z4VJ, wird aus Tansania als **5H1VJ** aktiv sein vom 24. bis 28. Juli. Geplant ist auch die Teilnahme beim RSGB IOTA Contest.

Isla Fuerte

Ein Team der Asociación Radioaficionados Unidos aus Kolumbien möchte zum Ende Juli die Insel aktivieren mit **5K0C** und **5K0T**.

Svalbard (Spitzbergen)

Jaroslav, SP9HGN, wird vom 24. Juli bis 2. August einige SOTA-Gipfel als **JW/SP9HGN** auf 40 bis 10 Meter in SSB und FT8 in die Luft bringen.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Neue Liste deutscher Rufzeichen

Auf der Homepage der Bundesnetzagentur ist wieder eine neue Liste der DL-Calls erschienen, diesmal mit Datum 14. Juli. Die Termine für Prüfungen stehen auf der Liste vom 18. Juli. In München ist der nächste mögliche Termin der 30. August, Nürnberg bietet noch den 19. August an.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.